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В статье приводятся результаты численного моделирования процессов разрушения опилкобетонных столбов. Исследования проведены с использованием программного комплекса ANSYS, основанного на МКЭ. 
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The results of the numerical simulations of wood- concrete brick failure are given in the paper. The research was made using bundled software ANSYS based on FEM 
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	Аннотация
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Рассматривается проблема разработки постпроцессора расчета строительных конструкций. Постпроцессор позволит просматривать в стереорежиме геодезические купола. При построении постпроцессора будет использоваться графическая библиотека стерео-визуальных компонентов SVN. 
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The article considers a problem of developing a structural analysis postprocessor which will enable stereo mode viewing of geodesic domes structures. A graphics library of stereo-visual components SVN will be used for building the postprocessor 
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Статья содержит материалы исследований влияния режима термической обработки на величину остаточных напряжений в образцах из стали 6ХС. Приводятся результаты оценки величины остаточных напряжений рентгеновским и акустическим способами. Показана возможность использования упругих волн для оценки остаточных напряжений 
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The article contains the results of research of heat treatment influence on residual tension value in 6XC steel samples. A possibility of applying X-ray and acoustic methods for estimation of residual tension magnitude is shown. 
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В данной статье в качестве альтернативы плитным фундаментам гражданских и промышленных зданий предложен фундамент с бинарной оболочкой. Представлены результаты полевого натурного эксперимента, предложена методика расчета фундаментов с бинарной оболочкой, выполнено сопоставление теоретических и экспериментальных данных. 
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The article proposes a binary-shell foundation for residential and industrial buildings instead of widely spread panel-wall foundations. Also the results of a full-scale experiment are presented, the design procedure of binary-shell foundation is given, the experimental and theoretical data are compared. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье анализируется возможность применения наземного лазерного сканирования водотоков для создания цифровой модели местности, которая в дальнейшем необходима при численном моделировании гидравлики водотоков. Приводятся некоторые особенности обработки полученных данных, преимущества и недостатки использования данной съемки. Проведенные сканерные съемки на реке Визе в Германии подтвердили эффективность предлагаемой новой методики. 

[ENG]
The article discusses the possibility of using terrestrial stream laser scanning to create a digital terrain model, which is required for numerical simulation of stream hydraulics. Some features of data processing, the advantages and disadvantages of using this survey are described. The laser scanning that took place on the river Wiese in Germany has confirmed the efficiency of the proposed new methodology. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассмотрены современные методы инструментальной съемки подводного рельефа водохранилищ с учетом их морфометрических особенностей. 

[ENG]
The article describes the current technique of instrumental survey of the reservoir bathymetry with regard to their morphometric features. 
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	Аннотация
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В статье представлены результаты работы по возобновлению долгосрочных инструментальных наблюдений за переформированием абразионных берегов Горьковского водохранилища, а также материалы, характеризующие состояние абразионных берегов в настоящее время. 

[ENG]
The article presents the results of work on the resumption of long-term instrumental observations of reformation of abrasion banks of Gorky water reservoir, as well as materials that characterize the state of bank abrasion at present. 
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	Аннотация
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В статье определяются параметры водохранилищ на малых реках для комплексного использования водных ресурсов, приводится пример освоения гидроэнергопотенциала р. Алатырь на существующем гидроузле в п. Тургенево Ардатовского района Республики Мордовия. 

[ENG]
The article defines parametres of reservoirs on small rivers for complex use of water resources. An example of development of hydropower resources of the river of Alatyr on the existing hydrosystem in the settlement of Turgenevo of Ardatovsky area of the Republic of Mordovia is presented. 
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	Аннотация
	[RUS]
Изучено влияние нового суперпластификатора на основе олигомерных эфиров акриловой кислоты на реологические свойства бетонной смеси, прочность, плотность и водонепроницаемость тяжелого бетона. 

[ENG]
Influence of new supersoftener on the basis of oligomer ethers of acrylic acids on flow properties of a concrete mix, durability, density and water resistance of heavy concrete is studied. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются экспериментально полученные результаты измерения параметров вибрации в помещениях, предназначенных для поверки высокоточных средств измерений. Обнаружено, что во всех объектах исследований превалируют низкочастотные гармонические составляющие порядка 0,5 Гц. Причем энергонасыщенность этих гармоник может на несколько порядков превосходить заданные в технических условиях. Кепстральная обработка полученных спектров позволила выявить основные тенденции изменения спектра в сторону низких частот. Причина появления низкочастотных составляющих спектра достоверно пока не выяснена. 

[ENG]
The article discusses the results of experimental parametric measurement of vibration in the premises designed for checking high-precision measuring apparatuses. It was found out that low-frequency harmonious components of 0.5 Hz prevailed in all the objects of researches. And the energy level of these harmonics could be several times higher than that mentioned in specifications. The cepstral processing of the obtained spectrums allowed to reveal the basic tendencies of spectrum change towards the low frequencies. The reason of occurrence of low-frequency components of a spectrum authentically has not been yet identified. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье представлена оригинальная математическая модель для исследования распространения звука, излучаемого источником конечной длины в виде конечного число точечных источников. Доказан квазицилинрический характер расспространения звуковых волн. Установлена закономерность снижения уровня звукового давления на территориях вблизи железнодорожных линий. 

[ENG]
The article presents an original mathematical model for research of a sound propagation radiated by a source of finite length in the form of finite number of point sources. A quasicylindrical character of sound waves propagation is proved. The law of decrease in sound pressure level on territories near to railroad lines is established. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматривается появление топологического подхода в архитектуре в результате изменения парадигмы пространства-времени-информации, экспоненциально возрастающего научного и технического знания; нестабильности современной жизни и потери традиционных, духовных и человеческих ценностей. Как в такой ситуации должен проектировать архитектор пространство для быстроизменяющейся, хаотической среды? Что должно послужить основой, которая поможет нам развернуть процесс нашей жизни и проектирования на качественно новом уровне?

[ENG]
In the article consider the emergence of a topological approach in architecture as a result of the space-time-information paradigm change, an exponential increasing scientific and technical knowledge; instability of the modern life and a loss of a  spiritual and human values. How shall architect to design a space for a rapid changed, chaotic environment in this situation? What must served as a base, that help us to fold process of the our life and design on a qualitatively new level?
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В статье рассматривается появление топологического подхода в архитектуре в результате изменения парадигмы пространства-времени-информации, экспоненциально возрастающего научного и технического знания; нестабильности современной жизни и потери традиционных, духовных и человеческих ценностей. Как в такой ситуации должен проектировать архитектор пространство для быстроизменяющейся, хаотической среды? Что должно послужить основой, которая поможет нам развернуть процесс нашей жизни и проектирования на качественно новом уровне? 
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In the  article considers the emergence of a topological approach in architecture as a result of the space-time-information paradigm change, exponentially increasing scientific and technical knowledge; instability of the modern life and loss of spiritual and human values. How shall an architect design a space for a rapidly changing, chaotic environment in this situation? What must serve as a base, that will help us to raise our life and the process of designing on a qualitatively new level? 
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	Аннотация
	[RUS]
Статья посвящена анализу градостроительных изменений, произошедших в Н.Новгороде в конце XVIII -середине XIX столетий. Исследуются этапы планировочных изменений, связанные с общей тенденцией развития эпохи классицизма в России. Выявляются особенности классицистического подхода в создании общей градостроительной системы и отдельных архитектурных ансамблей. 
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The article is devoted to the analysis of changes in town planning which were taking place in Nizhny Novgorod at the end of XVIII- middle of XIX centuries. The author analyzes the stages of changes connected with the common tendency of development of the epoch of classicism in Russia. Some particular features of the classical approach to the formation of a general town planning system and individual architectural ensembles are revealed. 
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	Аннотация
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Статья посвящена анализу характерных особенностей творческого почерка первого нижегородского епархиального архитектора А.К. Никитина. Подробно рассмотрено наиболее значительное сооружение зодчего - колокольня Городецкого Феодоровского монастыря, построенная в 1900-х гг. 

[ENG]
The article analyzes artistic heritage of A.K. Nikitin, the first architect of the Nizhny Novgorod Eparchy. His most important construction - the Belfry of the Feodorovsky Monastery in Gorodets - erected in the 1900s is considered in detail. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются проблемы формирования структуры озеленения Самары, которая способствует повышению уровня экологической защиты населения. Приводятся результаты анализа существующего озеленения общего пользования с позиций его соответствия нормативам и предлагаются пути частичной компенсации дефицита озеленения. 

[ENG]
The publication considers the problems of forming so called «green structures» in Samara, which increase the level of ecological protection of population. The results of analysis of the existing public landscapes are shown in the context of their conformity to the norms. And the ways of partial compensation of verdure deficit are suggested. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье предложена интерпретация истории развития пространственной структуры элементов пейзажного парка, а так же рассмотрены эволюционные особенности нерегулярного парка в аспекте пейзажной живописи, с целью возможной реконструкции по старинным гравюрам, планам, зарисовкам. 

[ENG]
The article suggests interpretation of the history of development of an English garden's spatial structure and evolution of its elements. The evolution is considered through the landscape paintings. The purpose of this study is to elaborate a method of reconstruction of old parks according to their plans, prints and sketches. 
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	Аннотация
	[RUS]
Рассматриваются проблемы совершенствования функционально-пространственной структуры городов с учетом тенденций постиндустриального развития экономики. Выдвигается принцип «экологического соответствия», позволяющий обеспечить устойчивое развитие производственной сферы. Освещаются некоторые пути повышения эффективности научных исследований средствами повышения качества архитектурной среды. 

[ENG]
The article addresses problems of perfection of the functional-spatial structure of cities in view of the tendencies of postindustrial development of economy. A principle of «ecological conformity» is put forward, allowing to ensure steady development of the industrial sphere. Some ways of increasing efficiency of scientific research by means of improvement of quality of the architectonic environment are highlighted. 

	Текст
	

	Ключевые слова
	[RUS]
качество жизни 
современные технологии 
наукоемкие отрасли 
устойчивое развитие 
технополис 

[ENG]
quality of life 
modern technologies 
high technology branches 
sustainable development 
technology town 

	Ссылки
	Потемкин, В. Ф. Наука и предпринимательство / В. Ф. Потемкин. - М. : Лига независимых ученых России, 1993. - 84 с. 

Латов, Ю. Карточка 20. Римский клуб [Электронный ресурс] / Ю. Латов. - Режим доступа : <http://www.krugosvet.ru/enc/gumanitarnye_nauki/sociologiya/RIMSKI_KLUB.html>. 

Бестужев-Лада, И. В. Социальное прогнозирование : курс лекций / И. В. Бестужев-Лада, Г. А. Наместникова. - М. : Пед. о-во России, 2002. - 392 с. 

Экология городов : спец. информ. сб. - М. : ВЭЛ, 1995. - 146 с. 

Федеральная служба государственной статистики. Центральная база статистических данных [Электронный ресурс]. - Режим доступа : http://www.gks.ru 

Лисицын, Е. Н. Охрана природы в зарубежных странах / Е. Н. Лисицын. - М. : Агропромиздат, 1987. - 215 с. 

Япония : Проблемы научно-технического прогресса. - М. : Наука : Гл. ред. вост. лит., 1986. - 256 с. : ил. 

Официальный сайт. Tsukuba City. Multilingual Service. Tsukuba City Informational. [Электронный ресурс]. - Режим доступа : http://www.alientimes.org/pmwiki/images/maps/tsukuba.jpg. 

Яндекс. Картинки: Космический центр Цу [Электронный ресурс]. - Режим доступа : http://life-in-tokyo.narod.ru/index.htm?Foto/031123.htm. 

Агентство архитектурных новостей. Арата Исодзаки [Электронный ресурс]. - Режим доступа : http://www.archi.ru/foreign/guide/object_current.html?oid=5943&fl=2&sl=3. 

Города России : энциклопедия / гл. ред. Г. М. Лаппо. - М. : Большая Рос. энцикл., 1994. - 559 с. : ил., карты. 

	Файлы
	


	Раздел
	[RUS]
АРХИТЕКТУРА. ДИЗАЙН 

[ENG]
ARCHITECTURE. DESIGN 

	Страницы
	116-122 

	Тип
	[RAR] - Научная статья 

	Коды
	[УДК] 551.435.162:712 

	Заглавие
	[RUS]
МЕТОДЫ ОЦЕНКИ ЭСТЕТИЧЕСКОГО ВОСПРИЯТИЯ ГОРОДСКИХ ОВРАГОВ 

[ENG]
METHODS OF DETERMINATION AESTHETIC PERCEPTION OF URBAN RAVINES 

	Авторы
	[RUS]
СЕНЮЩЕНКОВА 
Ирина Михайловна 
Россия, 129337, г.Москва, Ярославское шоссе, д.26, тел. (495) 781-80-07 
irina-sen811@yandex.ru 
ГОУ ВПО «Московский государственный строительный университет» 
канд. техн. наук, доцент кафедры инженерной геологии и геоэкологии 

[ENG]
SENYUSCHENKOVA 
Irina Mishaylovna 
26, Yaroslavl highway, 129337, Moscow, Russia. Tel. (495) 781-80-07
irina-sen811@yandex.ru 
THE MOSCOW STATE UNIVERSITY OF CIVIL ENGINEERING 
cand. tech. science, associate professor of engineering geology and geoecology 

	Аннотация
	[RUS]
Предложены методы эстетического восприятия городских оврагов. Рассмотрены вопросы получения количественных характеристик для статического и динамического положения наблюдателя .
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The article proposes methods of aesthetic perception of urban ravines. The issues of obtaining quantitative characteristics for static and dynamic position of an observer. 
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В статье рассмотрены основные проблемы геоэкологической безопасности городов в бассейне Волги и разработана концепция геоэкологической безопасности для крупных промышленных городских центров Волжско-Каспийского региона 
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The article addresses basic problems of geoecological safety of the cities in the Volga basin. A concept of geoecological safety for large industrial urban centers in the Volga-Caspian region is presented. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье представлена  модель оценки интенсивности подтопления грунтовыми водами застроенных территорий на примере заречной части г. Нижнего Новгорода посредством создания постоянно действующей фильтрационной модели, позволяющей прогнозировать динамику подтопления и эффективность водопонизительных мероприятий.

[ENG]
The article describes the model of access deep saturation of built-up areas  with ground water. It refers to the case of the lower part of the city of Nizhny Novgorod, Russia. It is a geo-filtration model, run permanently, to forecast the ground water saturation in its dynamics, and to evaluate efficiency of unwatering efforts.
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В статье представлены результаты исследования водных режимов рек Старки и Ковы в период весеннего половодья и летней межени. Дана оценка прохождения процессов снеготаяния и влияния их интенсивности на изменение расходов воды в реках. 
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The article presents the results of the study of water conditions of the Starkа and Kova rivers in spring high water and summer low water periods. Assessment of the course of snowmelt processes and influence of their intensity on the river flow are given 
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В статье рассматриваются методологические вопросы создания гибких систем очистки сточных вод промышленных предприятий 
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The article is dedicated to the methods of developing flexible systems of waste water treatment for industries 
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Экономия энергии на отопление и вентиляцию повышает экологическую безопасность окружающей среды. Графоаналитическим методом обоснованы зоны параметров наружного воздуха для применения систем естественной (горизонтальной, шахтной, активной аэрации) приточно-вытяжной вентиляции. Приведены расчетные зависимости по проектированию и эксплуатации систем естественной вентиляции по периодам года на примере животноводческих помещений. 

[ENG]
Economy of energy for heating and ventilation is accompanied by easy on the earth. Curve-analytical method was obtained the article grounds zones of parameters of external air for application of natural (horizontal, ventilation shaft, active aeration) forced-extracted draft systems. The calculated dependences in design natural ventilation systems operation in cattle-breeding rooms in different seasons of the year are represented in this article. 
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Разработана технологически и экологически эффективная комплексная схема очистки продуктов сгорания промышленных котлов. Особенностью является установка дожигательного устройства в хвостовой части топочной камеры котла. В статье представлены основные результаты теоретических исследований радиационных свойств дожигательных устройств. Это обусловлено необходимостью решения практической задачи воздействия дожигательных устройств на параметры работы котла. 
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A scientific organization from Nizhny Novgorod has developed an ecologically effective complex scheme of cleaning combustion fuel products at industrial boiler units. A special feature of the scheme is an additional burning device in a tail part of the boiler chamber. The article deals with the main results of theoretical researches on radiation properties of the afterburning device to estimate its impact on a combustion chamber heat-exchange. 
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Статья посвящена решению актуальной проблемы переработки и утилизации основных видов отходов, образующихся в процессе жизнедеятельности и работы человека. Авторами достаточно подробно рассмотрены стороны вопроса и предложен вариант его решения посредством применения универсального мобильного комплекса. Предложенный метод решения проблемы позволяет обеспечить глубокую переработку всех основных видов отходов и рекуперировать скрытую в них энергию посредством применения авторского комплекса специальных взаимодействующих систем.
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The article is dedicated to the solution of an actual problem of processing and recycling main kinds of wastes occurred in the process of human activity. The authors studied thoroughly enough aspects of the problem and offered a variant of its solution by means of a universal mobile complex. The offered method ensures integrated processing of all main types of wastes with recovering their hidden energy by means of using the author's complex of special interacting systems. 
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	Аннотация
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В статье представлены теоретические исследования интегральной эффективности и рентабельности деятельности экономической системы с учетом ее структуры и выполняемых функций. Определены предельные возможные значения коэффициентов эффективности и рентабельности экономической системы в зависимости от технологического уклада и возможностей производственных ресурсов. Показано, что энтропия экономической системы выступает, как экономическая категория, учитывающая влияние структурных особенностей экономической системы в системе показателей эффективности деятельности экономической системы. 

[ENG]
The article contains theoretical research of the integral efficiency and profitableness of activities of an economic system subject to its structure and functionality. Limiting values of the coefficients of efficiency and profitableness of an economic system depending on the technological structure and capabilities of manufacturing resources are defined. It is shown that the entropy of an economic system is an economic category that takes into account an influence of structural features of the economic system on the effectiveness of its functioning. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье исследуются современные проблемы и особенности использования туристского потенциала регионов России и других стран, обосновывается необходимость упорядочения и систематизации научных знаний в этой области. Предложена система методологических принципов эффективного использования регионального туристского потенциала в условиях экономического кризиса. Доказана целесообразность соблюдения предложенных принципов в туристской практике регионов. 

[ENG]
The article addresses modern problems and features of use of the tourist potential of regions of Russia and other countries, the necessity of streamlining and systematization of scientific knowledge in this area is proved. A system of methodological principles of an effective utilization of regional tourist potential under conditions of an economic crisis is offered. The expediency of following the offered principles in tourist practice of regions is proved. 
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	Аннотация
	[RUS]
Статья посвящена историографии отечественного атомного проекта. Автором анализируется весь комплекс исследовательских материалов, изданных в нашей стране и за рубежом в рамках изучаемой проблемы. Окончание статьи (часть II) будет опубликовано в следующем номере журнала. 

[ENG]
The article is devoted to the historiography of the Soviet atomic project. Within the framework of the studied problem the author analyzes entire complex of research materials, issued in our country and abroad. The ending of the article (part II) will be published in the following issue. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье исследуются структурные элементы художественного оформления (титульный лист, шрифт, инициалы, иллюстрации) изданной в сентябре 1534 г. в Виттенберге полной лютеровской Библии, благодаря которым эта книга является произведением печатного искусства, архитектурным целым, артефактом, выявляющим и демонстрирующим свой строй, свои несущие элементы. 

[ENG]
The article studies structural elements of the artistic typography (the title page, print, initials, illustration) of the Full Bible by Luter, published in September, 1534 in Wittenberg, that make the book a printing art creation, an architectural integral unit, an artifact depicting and demonstrating its structure, bearing elements. 
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	Аннотация
	[RUS]
Хронотоп в искусстве - художественное выражение пространства и времени. Его временная составляющая в западноевропейском искусстве Средних веков включает Божественную вечность, историческое (библейское) время, а также время жизни художника. При переходе к Ренессансу акцент переносится на реальное время («теперь»). Этапами этого процесса в Германии являются картины неизвестных авторов «Явление Христа Марии Магдалине» (Клостернойбургский алтарь), «Моление о чаше» (Тржебоньский алтарь), «Встреча Иоакима и Анны» (Алтарь императора Альбрехта), «Райский садик», картины Лукаса Мозера («Тифенброннский алтарь») и Конрада Витца («Чудесный улов Петра»). 

[ENG]
The chronotope in art is the artistic representation of time and space. The temporal aspect of the chronotope in West-European art includes the concepts of the Divine Eternity, historical time (Scriptural) and the time of the artist's life as well. While approaching the Renaissance the accent is transformed to the present ("now"). This process may be illustrated by the unknown artists' works "The Biblical Scene of Mary Magdalene's Recognising Jesus Christ" (Klosterneuburg's altar), "The Agony in the Garden" (Trebon's altar), "The Encounter of Joachim and Ann" (emperor Albrecht's altar), "The Garden of Eden", Lucas Moser's "Tiefenbronn's altar" and Konrad Witz's "Miraculous Draught of Fishes". 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье сформулированы основные принципы создания теории отечественной некрополистики. Рассматриваются традиции и стереотипы некрокультуры как формы сохранения социально-исторической и культурной памяти. Раскрывается механизм развития, трансляции и наследования информации в некрокультуре. 
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The article describes the main principles of creation of the domestic necropolistics theory. Traditions and stereotypes of necrocuture are considered as forms of preservation of social, historical and cultural memory. The author explains the mechanism of development, translation and inheritance of information in necroculture. 
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	[RUS]
В статье рассмотрена педагогическая концепция формирования и развития педагогического мастерства будущих учителей технологии, содержащая следующие компоненты: теоретико-методологические основания концепции; инновационную авторскую идею; парадигматическую методологию концептуального проектирования; систему принципов; педагогические условия эффективного функционирования исследуемого феномена; особенности реализации концепции. 

[ENG]
The article considers a pedagogical concept of formation and development of pedagogical skill of the future teachers of technology, containing the following components: theoretic-methodological bases of the concept; an innovative author's idea; a paradigmatic methodology of conceptual designing; a system of principles; pedagogical conditions of effective 
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В данной статье содержится историко-педагогический обзор методик и способов обучения рисованию в рамках хронологического процесса становления европейской живописной школы. Автором широко используются исторические документы и архивные материалы, что сообщает статье необходимую новизну и актуальность исследования. 
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The article contains a historical-pedagogical review of the methods and ways of training the drawing in the framework of the chronological process of formation of the European art school. Historical documents and archives are used by the author that gives the work innovative touch and makes the research vital and significant. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматривается государственная политика в области образования в период правления Екатерины Великой, период, названный впоследствии в истории отечественного образования эпохой просвещенного абсолютизма, анализируются исторические источники того времени и современности, приводится анализ документов, писем и мемуаров того времени. 
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The article considers the national policy in the sphere of education in the reign of Catherine the Great, the period in the history of home education that later was called the epoch of enlightened absolutism. Historical recourses of that time and those of the present as well as documents, letters and memoirs are under analysis. 
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	[RUS]
Рассматриваются вопросы, связанные  со структурой высшего образования в Германии и ее реформирования в контексте Болонского процесса, с внедрением учебных  бакалаврских и магистерских  программ  в  различных  образовательных  учреждениях и  федеральных землях  Германии.

[ENG]
This paper describes questions connected with the structure of the Germany’s higher education system and its reformation in the Bologna Process, in particular, with the introduction of study programs leading to the Bachelor and Master degrees in different educational institutions and different federal lands of Germany.
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В статье рассматривается проблема внедрения в учебный процесс современных образовательных технологий при реализации образовательных программ на основе компетентностного подхода. Представлен многоуровневый подход к определению понятия «образовательные технологии». Определены ведущие образовательные технологии, комплексное использование которых повысит эффективность подготовки преподавательских кадров в условиях дополнительного образования. 

[ENG]
The article considers the problem of introduction of modern educational technologies into the learning process at realization of learning programmes on the basis of the competence approach. A multi-level approach to the definition of the notion of educational technologies is presented. The leading educational technologies and their complex usage that make teachers training more effective in complementary education are defined. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются: понятие социальной ответственности, ее связи с социальной активностью и социальной инициативностью, с деятельностью; проблема формирования и психолого-педагогические условия успешного формирования социальной ответственности у подростка. 

[ENG]
The article considers the notion of social responsibility, its relation with social activity and social initiative, with the activity itself. A problem of formation and psychological- pedagogical conditions of successful formation of social responsibility of a teenager is under analysis. 
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	Аннотация
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В статье представлена оригинальная программа психологического сопровождения личностно-профессионального развития студентов на разных этапах обучения в вузе, которая в настоящее время внедряется в деятельность психологической службы Нижегородского государственного архитектурно-строительного университета. Часть I данной статьи опубликована в Приволжском научном журнале, №1, 2010 [1]. 

[ENG]
The article presents an original program of psychological support of personal and professional development of students at different grade levels in a higher school which is being adopted now by the psychological service of the Nizhny Novgorod State University of Architecture and Civil Engineering. Part I of this article was published in the Volga Scientific Journal, №1, 2010 [1]. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются различные точки зрения по вопросу дисциплинарного статуса и структуры технознания отечественных и зарубежных авторов. Предлагается модель многоуровневой структуры технознания, включающая в себя мировоззренческий уровень, представленный философскими дисциплинами, изучающими проблемы техники и технических наук. 

[ENG]
An article discusses the different viewpoints on the subject of disciplinary status and structure of techno-knowledge by domestic and foreign authors. The model of multilevel structure of techno-knowledge comprising ideological level, submitted by philosophical disciplines studying the problem of engineering and technical sciences is suggested. 
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	Аннотация
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В статье предложен анализ учения о соборности в русской религиозной философии, рассматриваются характерные черты и внутренние противоречия этого феномена, а также оценивается возможность его реализации в общественной практике. 

[ENG]
The article analyzes the studies of the conciliarism in the Russian religion philosophy, typical traits and intrinsic contradictions of this phenomenon are examined; a possibility of its realization in social practice is studied. 
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	Аннотация
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В статье раскрывается природа и методология симулирования в философии, показано отношение симулякров мысли к истине, лжи и заблуждению. 

[ENG]
The article reveals the nature and methodology of feigning in philosophy, the relation of simulacra of thought to the truth, lie and error is shown. 
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